



# Boletín Informativo

14 de octubre de 2022

Edición 59

## La explosión del puente de Crimea es un ataque terrorista

### En esta edición

La explosión del puente de Crimea es un ataque terrorista

1

Rusia responde al terrorismo ucraniano con ataque masivo

1

Se niega a los expertos rusos el acceso a las investigaciones en el caso Nord Stream

2

Canciller ucraniano admitió la política terrorista de Kiev

2

Rusia abre una causa penal por las torturas de civiles en Kúpiansk

2

Arde una central eléctrica rusa en una provincia fronteriza tras un ataque ucraniano

3

Los países de América Latina que se han negado a apoyar la resolución antirrusa de la OEA

3

Casi todos los países de la UEE cambiaron a pagar el gas en rublos

3

La Conferencia para Interacción y Medidas de Confianza en Asia se convierte en una organización internacional

4

Foro internacional "Semana Rusa de Energía"

4

Tratado de Comercio Libre entre Irán y la UEE

4

Moscú condenó la explosión en el puente que une a Crimea con Rusia, un ataque que dejó al menos tres muertos. Moscú señaló que la reacción del régimen de Kiev a la destrucción parcial de la estratégica estructura "refleja su naturaleza terrorista". **"Aquí no hay dudas. Se trata de un ataque terrorista destinado a destruir infraestructuras civiles críticas de la Federación de Rusia. Y los autores, materiales e intelectuales son los servicios especiales ucranianos", declaró el Presidente ruso Vladimir Putin.**



Las reacciones en Ucrania provinieron de Mijaíl Podoliak, asesor de la Oficina Presidencial de Volomir Zelenski, que tuiteó que la detonación en el puente en Crimea es "el principio" y aseguró que "todo lo ilegal debe ser destruido".

A su vez, el secretario del Consejo de Seguridad y Defensa Nacional de Ucrania, Oleksiy Danílov, publicó un video del incendio tras la explosión en el puente de Crimea con una foto de Marilyn Monroe, deseándole "buenos días" a Ucrania.

La explosión de un vehículo de carga provocó el incendio de siete tanques de combustible de un tren y el derrumbe parcial de dos tramos de carretera del puente.

El Comité de Investigación ruso abrió una causa penal por la explosión de un camión en el puente de Crimea. El presidente ruso, Vladímir Putin, ha ordenado crear una comisión gubernamental en relación con el siniestro en el puente de Crimea. [VER MÁS](#)

## Rusia responde al terrorismo ucraniano con ataque masivo

**El presidente ruso, Vladimir Putin, advirtió que cualquier nuevo ataque terrorista ucraniano en el territorio ruso se enfrentará con una respuesta militar significativa.**

El lunes, 10 de octubre, Rusia ejecutó un ataque masivo con misiles de alta precisión y largo alcance contra infraestructura vital y puntos de importancia estratégica ucranianos tras el atentado terrorista que Kiev había lanzado contra el puente que une la península de Crimea con Rusia continental. La respuesta se produjo dos días después de que una explosión dañara el estratégico puente de Crimea, cuya responsabilidad se atribuyó a funcionarios de Kiev.

Putin confirmó que las tropas rusas llevaron a cabo "ataques masivos con armas de precisión de largo alcance contra objetos de energía, control militar y comunicaciones ucranianos". **"Si hay más intentos de realizar ataques terroristas en nuestro suelo, Rusia responderá con firmeza y en una escala correspondiente a las amenazas creadas contra Rusia", agregó Putin.**

Más temprano en el día de lunes, varias regiones de Ucrania fueron atacadas con misiles, con al menos 11 instalaciones de infraestructura clave dañadas, según el primer ministro ucraniano, Denis Shmigal. Putin declaró que Rusia estaba tomando represalias por una serie de intentos de atacar la infraestructura rusa que se han atribuido a Kiev.

Entre otras cosas, Ucrania ha dañado las líneas eléctricas de alto voltaje que transmiten la electricidad generada por la planta de energía nuclear de Kursk, intentó sabotear el gasoducto de gas natural TurkStream y estuvo detrás de la explosión del sábado que dañó el puente de Crimea, afirmó Putin.

**"El régimen de Kiev ha estado utilizando métodos terroristas durante mucho tiempo", dijo el presidente ruso, citando como ejemplos de tales acciones los asesinatos selectivos de figuras públicas, el bombardeo indiscriminado de las ciudades de Donbass y de la planta de energía nuclear de Zaporozhye. [LEER MÁS](#)**



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Se niega a los expertos rusos el acceso a las investigaciones en el caso Nord Stream

Moscú solicitó a los líderes europeos que "los representantes de los departamentos competentes" de Rusia y de la empresa Gazprom participen en la investigación llevada a cabo por Berlín, Copenhague y Estocolmo.

El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia ha expresado a los embajadores de Alemania, Dinamarca y Suecia su consternación por la exclusión de Rusia de la investigación del sabotaje sufrido por los gasoductos Nord Stream 1 y Nord Stream 2 a finales de septiembre. Según reza un comunicado publicado este jueves, los jefes de las misiones diplomáticas de estos países fueron convocados a la Cancillería rusa, donde se les trasladó la perplejidad de Moscú ante "la falta de respuesta oficial al llamamiento" hecho el 5 de octubre por el primer ministro ruso, Mijaíl Mishustin.

El jefe del Gobierno ruso solicitó a los líderes europeos que "los representantes de los departamentos competentes" de Rusia y de la empresa Gazprom participen en la investigación llevada a cabo por Berlín, Copenhague y Estocolmo. Al mismo tiempo, Moscú señaló que ahora "está saliendo a la luz información sobre la implicación de otros países, incluido Estados Unidos, en la indagación".

**"En el caso de que se niegue a los expertos rusos el acceso a las investigaciones en curso, Moscú asumirá que los países en cuestión tienen algo que ocultar o que están encubriendo a los autores de estos actos terroristas".** "Por supuesto, Rusia no reconocerá los 'pseudo-resultados' de una investigación de este tipo si no participan expertos rusos", advirtió el ministerio.

La primera ministra de Suecia, Magdalena Andersson, afirmó esta semana que su país no compartirá con las autoridades rusas ni con la empresa estatal Gazprom los resultados de su investigación sobre lo ocurrido en los gasoductos Nord Stream. [LEER MÁS](#)

### El Canciller ucraniano admitió la política terrorista de Kiev. Comentario de María Zakharova

Los bromistas rusos Vladimir Kuznetsov y Alexei Stolyarov (Vovan y Lexus), llamaron al Ministro de Relaciones Exteriores de Ucrania, Dmitry Kuleba, en nombre del exembajador de EE UU en Rusia, Michael McFaul.

El en una conversación con los bromistas el canciller ucraniano admitió abiertamente la política terrorista del régimen de Kiev.

**"Crimea no es el objetivo operativo inmediato", admitió el jefe de la diplomacia ucraniana, "pero si me preguntan quién hace estallar algo en Crimea o Bélgorod, entonces en comunicación privada les diré que 'sí, somos nosotros'".**

La representante oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia, Maria Zakharova, comentó el hecho en sus [redes sociales](#) "Bien hecho. Justo ayer [el presidente ucraniano Volodymyr] Zelensky juró en una entrevista con la BBC que no había nada de eso, y sus declaraciones sobre los ataques preventivos son sobre sanciones. Y luego su jefe diplomático admite el terrorismo, dice que "somos nosotros". Zakharova adjuntó a su publicación en Telegram el fragmento de la correspondiente conversación entre los bromistas rusos y el ministro de relaciones exteriores de Ucrania" que revela los ataques terroristas por parte del régimen de Kiev en Crimea y Belgorod. [VER MAS](#)



### Rusia abre una causa penal por las torturas de civiles en la ciudad de Kúpiansk

El domingo, 2 de octubre, el exjefe del regimiento ucraniano nazi Azov difundió imágenes grabadas en dicha urbe en las que se ve a varios cadáveres con las manos atadas siendo arrojados a una fosa.

El jefe del Comité de Investigación de Rusia, Alexander Bastrykin, instruyó al organismo a abrir una causa penal en relación con las torturas y los asesinatos de civiles en la ciudad ucraniana de Kúpiansk tras ser retomada por las fuerzas de Kiev en el marco de su contraofensiva en la región de Járkov.

El inicio de la investigación se produce luego de que el 9 de octubre el exjefe del regimiento neonazi Azov (organización prohibida en Rusia), Maxim Zhorin, publicara un video en el que se aprecian cadáveres de civiles siendo arrojados en una fosa con las manos atadas. "Civiles. Habrá ajuste de cuentas", escribió. Poco después, tras el polémica generada por las imágenes, afirmó que la grabación fue obtenida del teléfono de un "ocupante".

Sin embargo, el Comité de Investigación indicó que "[el entorno] indica que el video fue grabado recientemente, es decir, mientras la ciudad estaba bajo control de las Fuerzas Armadas de Ucrania. Los parámetros internos de la grabación muestran que fue filmado la tarde del 9 de octubre. Los hechos mencionados hablan de nuevos crímenes de guerra del régimen de Kiev". [LEER MÁS](#)



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Arde una central eléctrica rusa en una provincia fronteriza tras un ataque ucraniano

Una central eléctrica de la ciudad rusa de Shebékino, situada en la provincia fronteriza de Bélgorod, está en llamas tras sufrir un ataque, atribuido por el gobernador local a las Fuerzas Armadas de Ucrania.

Los proyectiles dañaron el transformador de la subestación eléctrica y más de 2.000 residentes se quedaron sin electricidad, afirmó Viacheslav Gladkov en su canal de Telegram, precisando que el ataque no dejó víctimas mortales ni heridos.

Los daños se repararán lo antes posible, aseguró el gobernador de Bélgorod. Actualmente en el lugar de los hechos están trabajando los servicios de emergencia, la Policía y otros equipos de respuesta. Una hora más tarde, Gladkov escribió que las Fuerzas Armadas ucranianas reanudaron el bombardeo de la región e impactaron unas instalaciones actualmente fuera de servicio.

“Los proyectiles golpearon las cisternas de una empresa agrícola inactiva. Según la información preliminar, no hay víctimas ni heridos”, detalló el gobernador y agregó que los equipos operativos se encuentran en el lugar del ataque... [LEER MÁS](#)



Subestación eléctrica de Shebékino, Rusia, 11 de octubre de 2022.  
Telegram / Vvgladkov

### Argentina, Bolivia, Brasil, Dominica, El Salvador, Honduras, México, Nicaragua y San Vicente y las Granadinas se han negado a apoyar la resolución antirrusa de la OEA sobre Ucrania

Antigua y Barbuda, Bahamas, Barbados, Belice, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, EE UU, Granada, Guatemala, Guyana, Haití, Jamaica, Panamá, Paraguay, Perú, Dominica, Surinam, San Cristóbal y Nieves, Santa Lucía, Trinidad y Tobago y Uruguay apoyaron la Declaración antirrusa de la OEA sobre Ucrania. Se informa de ello en el Twitter de la organización.

Tras la 15ª Conferencia de Ministros de Defensa de América (CDMA), celebrada el 29 de julio, Argentina, Brasil y México se negaron a sumarse a la posición occidental de condena del conflicto en torno a Ucrania. Los representantes mexicanos también añadieron que la situación en torno a Ucrania quedaba fuera de la jurisdicción de la Conferencia de Ministros de defensa de las Américas. [VER MÁS](#)



### Casi todos los países de la UEE acordaron los pagos por el gas ruso en rublos

Rusia, Bielorrusia, Armenia y Kirguistán acordaron realizar los pagos por el gas de Rusia sólo en rublos. Según el Ministro de Energía e Infraestructura de la Comisión Económica de Eurasia, Arzybek Kozhoshev, el comercio de monedas nacionales eventualmente ganará impulso en todos los ámbitos del comercio mutuo. [LEER MÁS](#)



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Se acordó convertir a la Conferencia para Interacción y Medidas de Confianza en Asia en una organización internacional



Durante la VI Cumbre de la Conferencia para Interacción y Medidas de Confianza en Asia, que se celebró los días 13-14 de octubre, el Presidente de la República de Kazajistán, Kasyim-Zhomart Tokáyev, quien preside la Conferencia este año, destacó que por decisión de los miembros de la entidad se acordó la Declaración de Astaná, por la cual el foro se convierte en una organización internacional.

*La Conferencia para Interacción y Medidas de Confianza en Asia aspira a crear condiciones para el desarrollo del diálogo en el ámbito de seguridad y aplicar medidas eficaces con el fin de garantizar la seguridad en Asia.*

*El organismo fue fundado en 1992 por iniciativa de Kazajistán y al principio contó con la participación de Rusia, las antiguas repúblicas centroasiáticas de la Unión Soviética, Turquía y Azerbaiyán. Ahora los miembros de este organismo suman 28 estados miembros. Nueve países y cinco organizaciones internacionales tienen la condición de observadores. Desde 2014 el foro tiene el sede en Astaná, capital de Kazajistán.*

[LEER MÁS](#)

### Foro internacional “Semana Rusa de Energía”



El 12 de octubre, en Moscú inauguró la V Semana de la Energía de Rusia.

Alrededor de 3.000 participantes de más de 70 países, incluso los de América Latina, han confirmado su presencia en el evento. Entre ellos se encuentran 16 ministros de asuntos exteriores y unos 50 jefes de las misiones diplomáticas.

El Foro abarca discusiones sobre el desarrollo de las industrias de energía eléctrica, petróleo y gas, química y carbón, así como temas relacionados con la sustitución de importaciones, la transformación digital, la transición energética y la situación en torno a los problemas climáticos.

En su discurso pronunciado ante los participantes de este evento internacional, el Presidente ruso Vladimir Putin manifestó que Rusia continuará avanzando en la diversificación de los suministros energéticos, modernizando el complejo de combustibles, energía y continuará promoviendo la implementación de nuevos proyectos. [SABER MAS](#)

### Tratado de Comercio Libre entre Irán y la UEE



El Parlamento iraní ha confirmado la consecución de un Tratado de Comercio Libre con los miembros de la Unión Económica Euroasiática (UEE), una organización regional que incluye Armenia, Bielorrusia, Kazajistán, Kirguistán y Rusia.

El acuerdo incluye más 500 tipos de bienes y servicios, número que será ampliado próximamente. Los países de la UEE exportarán principalmente carne, dulces, cosméticos, equipamiento técnico y maquinaria, mientras que Irán trabajará principalmente con frutas, vegetales, material de construcción y alfombras.

[LEER MÁS](#)